
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成３０年 ４月１２日（木）午後７時３０分～午後８時５５分 

会   場 若葉町公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

① 若葉町から市民浴場へ通じる通りに、同一人物と思われる人が、週に２～

３回ほどワンカップの空きビンを道路に捨ていき、割れて危険である。犯人

を特定する等、何らかの対策をして欲しい。 

→ モラルの問題だと思うが、ごみ捨て禁止の看板を設置する等、対策を考

えます。 

 

② ふるさと総合公園のトイレの多くが、冬期間は閉鎖されるので不便である。

冬でも遊具のある近くのトイレは、使用できるようにして欲しい。 

→ 閉鎖期間を短縮してもらうなど、利用者ニーズにこたえてもらうよう山

形県にお願いしていきます。 

 

③ ゴミの収集について。可燃物の収集時間が午後２時頃と遅いため、カラス

等がゴミを散らかして困っている。また、不燃物は、収集時間が早く間に

合わないことがあるので、収集時間の変更ができないか。 

→ 効率的に収集するため、クリーンセンターに遠いほうから収集してお

り、若葉町は寒河江地区の内でもクリーンセンターに近いため、最後

の方の時間となっています。衛生管理上、出されたごみをなるべく短

時間で収集するという趣旨でありますので、ご理解をいただくととも

に、ネット等による鳥害被害防止等のご協力をお願いいたします。 

 

④ 平成２８年３月１１日付で要望書を提出している若葉町３号線の側溝改良

工事をなるべく早く実施して欲しい。 

→ 市の公共事業整備優先順位の基準に沿って審査することになります。 

 

⑤ 市報の配布について、アパート等で住所を変更しないで暮らしている人の

取り扱いはどのようにすればよいのか。 

→ 本来であれば、転入や転居の届出をしていただかなければなりません。 

配布件数については、各町会長から報告していただいていますが、住所

異動はしなくても町会費等を支払っている方もおりますので、その辺を

考慮して全戸配布の件数を報告いただきたいと考えています。 

 



⑥ ごみ収集所設置についての補助制度等はないのか。 

→ 今は行っていませんが、要望が多いようであれば検討していきます。 

 

⑦ 県道のイチョウ並木を切ってもらい大変ありがとうございました。 

→ 並木を切ったことで、夜間等の危険防止もつながったと思っています。 

     今後も道路管理者である県に引き続きお願いしていきます。 

 

⑧ 除雪について。新庄市は、朝８時半頃に道路に出した雪もきれいに除雪し

てくれる。寒河江市ではしてもらえないのか。 

→ 新庄市に状況を確認したところ、「通常の除雪以外は行っていない。む

しろ宅地内の雪は道路に出さないよう指導している。」との回答であり

ました。通勤時間帯までの限られた時間内で除雪を完了させるために

は、通路等に出した雪も通常の除雪で行うのは難しく、ご理解をお願

いします。今後もより一層丁寧な除雪を心がけてまいります。 

 

⑨ 二の堰の水路２本のうち、１本は普段水がほとんど流れていないため衛生

上良くない。月 1 回程度通水して欲しい。また、除草など、適切な管理を

して欲しい。 

→ ２本ある水路の内、南側の水路については雨水排水用の水路となってお

り、降雨時以外水が流れない構造となっております。用水路から排水路

に接続する施設がないために用水路から水を流すことができないよう

です。 

用水路を管理している寒河江川土地改良区に要望を伝え、状況を伺った

ところ、構造上の問題以外にも、農家が水を必要とする時期は用水に余

裕がないため、他の所に水を流すのはなかなか難しいとのことでした。 

一方、管理につきましては、春先の土砂上げと秋の除草剤散布等を実施

し維持管理に努めているとのことでしたので、より一層の適切な管理を

お願いしたところです。 

市としましても、今後、夏場などの時期に町会長さんや地元の人から現

場の状況を教えていただき、土地改良区と協力して解消できるように対

応を検討してまいります。 

 

⑩ 全天候型の立派な陸上競技場を作ってほしい。 

→ 陸上関係者等にも全天候型の公認陸上競技の要望をいただいている。ま

た、野球場も同じように要望されているので、今後どのような形でどう

整備していくか検討していきたい。 

 

⑪ 市報に部活動指導員を新たに設置すると載っていたが、その方の身分はど

のような立場なのか。また、図書館にカフェコーナー設置とあるが、どの

ような内容なのか。 



→ 部活動指導員については、嘱託職員として市内３中学校に一人ずつ配置

する予定です。また、図書館のカフェコーナー設置については、有人販

売のカフェコーナーでなく、現在の視聴覚コーナーを仕切り、コーヒー

の自動販売機を設置予定です。 

 

⑫ 医療費を高校生まで無料にすることは大変良いことだと思います。 

→ 制度の関係で７月からの実施となりますが、医者にかからないことが一

番だと思っています。 

 

⑬ 毎年水路の泥上げをしているが、ＪＲの線路の下が詰まり困っている。 

→ 当該水路は市の建設管理課が所管しており、暗渠(サイホン形式)を施

工しております。問題の箇所はＪＲの敷地内であることから、今後Ｊ

Ｒと協議を行い、清掃を進めてまいります。 

施工にあたっては左沢線の安全確保のために、細やかな協議や打合せを

重ねながら様々な要件を満たしていくことが必要となり、場合によって

は時間をいただくことも考えられますのでご理解をお願いします。 

 


